

## Nueva presidenta de Manos Unidas en la diócesis



*Concepción Martínez, presidenta de Manos Unidas; Mons. Gerardo Melgar, obispo de Ciudad Real y Pelayo Dorado, antiguo presidente de la ONG*

El pasado 16 de noviembre se celebró en el Seminario de Ciudad Real la décimo segunda asamblea de Manos Unidas Ciudad Real, en la que se votó a Concepción Martínez como presidenta para los próximos tres años.

La reunión comenzó con la eucaristía, que presidió el obispo, monseñor Gerardo Melgar, quien animó a los voluntarios a continuar trabajando por el desarrollo de todos los pueblos, ayudando a hacer realidad del mensaje de las bienaventuranzas de Cristo y «que cada vez sean menos los que vivan una vida indigna» gracias a la lucha contra el hambre de la ONG.

Después de la misa, los voluntarios y miembros de Manos Unidas en la diócesis se reunieron para continuar con la asamblea. El presidente hasta entonces, Pelayo Dorado, se despidió de su cargo agradeciendo especialmente a su equipo el trabajo que ha realizado en

los últimos dos periodos de mandato. En total, seis años (los estatutos impiden continuar más de dos mandatos en el cargo de presidente), de los que resaltó el trabajo para llevar Manos Unidas a las más parroquias de la diócesis.



*La asamblea reunida en el Seminario*

Después de la despedida de Dorado, que fue aplaudido por la asamblea, la reunión continuó con la incorporación de los nuevos miembros y con la votación de la nueva presidenta, Concepción Martínez, elegida para el próximo trienio. En sus pala-

bras a la asamblea destacó cómo la ONG la ha «conquistado», afirmando que cree «firmemente en la forma de entender la solidaridad de Manos Unidas» y que se presenta con ánimo, ilusión y ganas de trabajar para hacer todo «el esfuerzo que se merece Manos Unidas».

Ya con la nueva presidenta de la ONG, la asamblea continuó con la intervención de Fidele Podga Dikam, Coordinador del Departamento de Estudios y Documentación de los Servicios Centrales de Manos Unidas. Después, Beni Asensio presentó el proyecto de parroquias, aprobado por la asamblea. Por su parte, José Antonio Rebato Lara, de Manos Unidas Tomelloso, explicó la experiencia del viaje de formación a Palestina.

La asamblea concluyó con la presentación del Informe económico del ejercicio 2018.

# Mil ochocientos niños en el encuentro de Infancia Misionera



Villarrubia de los Ojos acogió el sábado 16 de noviembre el encuentro de la Infancia Misionera, el décimo primero que se celebra en la diócesis, con la asistencia de más de 1800 niños y 150 voluntarios, especialmente de la localidad de acogida.

Este año el lema fue *Con Jesús a Egipto. Siempre en marcha*; siguiendo con la formación que se propone para los niños de Infancia Misionera y que sigue la vida de Jesús de Nazaret desde el nacimiento.

El buen tiempo acompañó a la jornada, en la que los niños se dividieron en grupos para participar en cinco talleres: de oración; de testimonio, destacando la persecución de los cristianos; de pruebas en las que conocieron la realidad de los niños refugiados; de familia y, por último, de juegos relacionados con la temática misionera.

Tras una sobremesa animada por el grupo de *Cantajuegos*, jóvenes voluntarios que hicieron bai-

lar a todos los niños, se celebró la misa que presidió el obispo, monseñor Gerardo Melgar. En sus palabras a los niños relacionó la actividad con la jornada de los pobres que se celebraba al día siguiente, insistiendo en cómo los niños son los más perjudicados en las situaciones de pobreza y de guerra. Animó a los más pequeños a ser acogedores con aquellos niños que llegan de otros lugares, con la actitud de acogida que debe tener todo cristiano.

## Asamblea de la Juventud Obrera Cristiana



El 9 de noviembre, la Juventud Obrera Cristiana de la diócesis (JOC) se reunió en Huerta Carmela para un encuentro formativo que trató sobre la relación. Lola Noves Fernández, antigua militante de la JOC y actual militante de la HOAC, ayudó al grupo a pensar en las relaciones con uno mismo y con Dios.

Además, en el mismo encuentro, se meditó acerca de la felicidad y Dios como motivo y motor de la alegría. Este encuentro concluyó con la celebración de la misa.

Al día siguiente, tuvo lugar también en Huerta Carmela la asamblea de la JOC, donde se revisó la situación de cada uno de los equipos de vida en la diócesis. Además, se habló sobre el acompañamiento que se hará a los nuevos equipos de jóvenes que, tras los campamentos, quieren seguir conociendo el proyecto de la Juventud Obrera Cristiana.



El 17 de noviembre el obispo administró el sacramento de la Confirmación a setenta y seis jóvenes y diecinueve adultos de la parroquia de Campo de Criptana. Fue la segunda tanda, en la anterior se confirmaron setenta y nueve jóvenes y ocho adultos.

Aunque lo normal sería trasladar la solemnidad de la Inmaculada Concepción al lunes por coincidir con el domingo, en España la celebramos el mismo domingo.

Al ser patrona de España, así como un dogma especialmente defendido a lo largo de la historia por nuestra Iglesia, la Congregación para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos concede a nuestro país esta gracia.



## Carta de nuestro Obispo

# Juan el Bautista y María, dos modelos claros del Adviento



**E**l evangelio de este domingo y la solemnidad de la Inmaculada Concepción nos presentan a dos personajes centrales del Adviento: Juan el Bautista y María.

Ellos son dos personajes centrales del Adviento porque nadie como ellos preparó la llegada del salvador.

Juan el Bautista es el precursor del salvador, el hombre elegido por Dios para anunciar que la llegada de su Hijo está cerca, que es inminente y para urgir a los hombres, al pueblo de Israel, a prepararse, a enderezar todo cuanto haya torcido en sus vidas, a quitar de la vida el pecado y vivir de acuerdo con lo que va a suponer la llegada del salvador.

Él es aquel de quien había predicho el profeta Isaías: «Voz del que grita en el desierto: Preparad el camino del Señor».

María es la encarnación de lo que Juan predica. Ella es la elegida de Dios para ser su madre, la que va a hacer posible que Cristo se haga presente y se encarne para que se

limpia de pecado.

El plan del Padre de enviar a su Hijo a la humanidad exigía, para la mujer destinada a llevarlo en su seno, una perfecta santidad que fuese reflejo de la santidad divina. «Pu-

de vivir en gracia de Dios para ser realmente felices.

*La gracia divina ha hecho surgir a María como una criatura absolutamente pura*

rísima había de ser, la que trajera al mundo al Cordero inmaculado que quita el pecado del mundo» rezaremos en el prefacio de esta eucaristía

La preservación del pecado en María es obra solo de la gracia, pues no había en María mérito alguno: la santidad concedida a María es solamente el fruto de la obra redentora de Cristo, que en previsión de los méritos de la muerte de Cristo la ha hecho santa y pura desde el primer momento de ser concebida.

María, la inmaculada, la sin pecado, es para todos nosotros doble llamada, que coincide con lo que pide

Para vivir en gracia son necesarias la vigilancia y la oración.

La vigilancia porque nuestro enemigo el diablo ronda alrededor de nuestra vida a través del mismo ser del hombre, a través del ambiente reinante en nuestra sociedad, a través del laicismo y la descristianización, buscando a quien devorar y hemos de resistirle firmes en la fe.

La oración porque, desde ella, recibimos la fuerza que viene de Dios y nos hace fuertes para luchar contra el poder del enemigo.

La belleza purísima de la Inmaculada, de la sin mancha, debe ser para nosotros un reto y una llamada a vivir nuestra vida cristiana en toda su plenitud, haciendo que en nuestra vida no reine el pecado, sino la gracia del Señor.

Que María, la llena de gracia nos ayude a vivir así nuestra vida y nuestra fe, para que la salvación que Cristo nos ganó con su muerte y resurrección sea una realidad que ya vivimos en nuestra vida y que poseeremos plenamente cuando el Señor nos llame a poseer plenamente el reino eterno y a reinar con Él y con María en el cielo.

*Ella es el primer fruto excelente de este plan salvífico de Dios sobre los hombres*

realice el plan de salvación que Dios tiene para salvar al mundo de su pecado.

Ella es el primer fruto excelente de este plan salvífico de Dios sobre los hombres. María, en previsión de los méritos de Cristo, fue preservada de toda mancha de pecado original desde el primer instante de su concepción.

En un mundo pecador, la gracia divina ha hecho surgir a María como una criatura absolutamente pura y

nuestra preparación para la llegada del Salvador.

La primera es el cultivo en nosotros de la vida de gracia. Al contemplar a María Inmaculada apreciamos la belleza sin par de la criatura sin pecado, experimentamos la invitación de Dios para que, aunque heridos por el pecado original, vivamos en gracia, luchemos contra el pecado, contra el demonio y sus acechanzas. Los seres humanos tenemos necesidad de Dios, necesidad

+ Gerardo

# Christus vivit en las convivencias de sacerdotes

La exhortación postsinodal *Christus vivit* fue el centro formativo y de diálogo en la primera convivencia sacerdotal de este curso.

La reunión, que tuvo lugar en el Seminario, comenzó en la tarde del 11 de noviembre, concluyendo al día siguiente tras la comida de los sacerdotes.

La tarde de la primera jornada, el sacerdote José Benito Gallego OD, que colabora en la Pastoral Juvenil de la Conferencia Episcopal, dirigió la reunión formativa sobre el Sínodo de los jóvenes y la exhortación postsinodal *Christus vivit*.

Gallego situó la pastoral juvenil en la actualidad, «sus prioridades, lo que es, las columnas», ayudando a los participantes en la convivencia al trabajo por grupos sobre el Sínodo.

Al día siguiente, el mismo sacerdote, que es operario diocesano, dirigió el retiro al grupo de presbíteros: «Intentamos cuidarnos –dijo–, y la fraternidad presbiteral es una herramienta para el acompañamiento, es un acto de expresión de nuestra fe, del discernimiento». En el retiro, utilizó la imagen de Emaús, «que es, como nos dice el Papa, una invitación a reconocer, interpretar y elegir».



Como en cada convivencia, monseñor Gerardo Melgar presidió la eucaristía, centro del encuentro y expresión de comunión y fraternidad para todos los participantes. En su homilía invitó a los sacerdotes a reconocer la acción de Dios en cada acción de la Iglesia y, particularmente, en las acciones pastorales de los sacerdotes: «Si conseguimos con nuestro trabajo ministerial lo que sea es porque Él está en medio de nuestra vida y de nuestro esfuerzo haciendo que surjan los frutos».

Para la celebración Por *Gracia Mayoralas Palomo*

## Inmaculada Concepción, patrona de España

### Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy celebramos la solemnidad de la Inmaculada Concepción de María, modelo de la humanidad redimida; y lo hacemos en el tiempo de Adviento. María, mujer creyente que supo esperar y confiar en Dios, nos enseña a decir sí a Dios y a prepararnos para acoger a Jesús que viene a nuestro encuentro.
- **1.ª LECTURA (Gén 3, 9 - 15.20).** El libro del Génesis nos anuncia que el pecado atraviesa toda la historia de la humanidad. Desde el principio el ser humano quiso traspasar sus límites y ocupar el lugar de Dios.
- **2.ª LECTURA (Rom 15, 4 - 9).** La carta a los Romanos nos anima a mantener la esperanza que proclaman las Escrituras; y a hacerlo en común unión, dando testimonio ante el mundo de un mismo pensar y sentir.
- **EVANGELIO (Lc 1, 26 - 38).** El ángel Gabriel anuncia a María que ha sido elegida por Dios para ser madre de su Hijo. María, con sencillez y valentía, dice sí al plan que Dios había trazado para ella, y, llena de gracia, se dispone a cumplir su voluntad.
- **DESPEDIDA.** Dios nos llama a cada uno por nuestro nombre para encomendarnos una misión, aprendamos de María a abrirnos a Dios, para, llenos de gracia, responder con generosidad.

### Oración de los fieles

- **S.** En este tiempo de Adviento, presentamos al Señor, nuestra oración de petición:
  - Por la Iglesia: para que sea santa e inmaculada, dando testimonio de servicio, acogida y misericordia, especialmente en este tiempo de Adviento. Roguemos al Señor.
  - Por los gobernantes: para que trabajen por el bienestar de todos los pueblos. Roguemos al Señor.
  - Por los enfermos, los que sufren, los que han perdido la esperanza: para que experimenten la protección maternal de María. Roguemos al Señor.
  - Por las madres de familia: para que vean en María el modelo de amor y entrega generosa. Roguemos al Señor.
  - Por nuestra comunidad: para que imitando a María, digamos sí con generosidad y valentía al plan que Dios tiene para cada uno de nosotros. Roguemos al Señor.
- **S.** Te lo pedimos, Padre, por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** La Virgen sueña caminos (CLN/16) **Salmo R.:** Cantad al Señor un cántico nuevo, porque ha hecho maravillas (LS) **Ofrendas:** Este pan y vino (CLN/H4) **Comunión:** Cántico de María (CLN/321) **Despedida:** María es esa mujer (CLN/319)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

**II Semana del Salterio.** Lunes Is 35, 1 - 10 • Lc 5, 17 - 26 **Martes** Is 40, 1 - 11 • Mt 18, 12 - 14 **Miércoles** Is 40, 25 - 31 • Mt 11, 28 - 30 **Jueves** Is 41, 13 - 20 • Mt 11, 11 - 15 **Viernes** Is 48, 17 - 19 • Mt 11, 16 - 19 **Sábado** Eclo 48, 1 - 4.9 - 11b • Mt 17, 10 - 13